



La *mot de la fin* nos la da un colega local, que propone nombren alcalde de Madrid al señor Varanda. Nuestro voto en pró.

## Carta de Alcañiz

(De nuestro corresponsal)

7 de Agosto 1889

Los jóvenes de esta localidad han organizado una agradable velada que se celebró el domingo último: en ella hizo notables juegos de prestidigitación el señor Illana, con una limpieza que para sí quisieran muchos de los prestidigitadores que pomposamente se anuncian; juzgo imposible que un aficionado pueda hacer con más perfección juegos de manos.

Terminada esta parte de la velada, se bailó hasta casi la madrugada. La concurrencia fué tan numerosa como distinguida; ante el temor de incurrir en alguna omisión no cito los nombres de las bellas señoritas que con su presencia honraron la fiesta, baste decir que estaban todas ó casi todas las de la población. El día 15 tal vez se repita tan agradable fiesta que dejó gratos recuerdos entre los concurrentes.

Los propietarios de la plaza de Toros van á hacer en ella importantes mejoras, para que ni por lo tocante á su seguridad ni á su ornato deje nada que desear. Según mis noticias, que como todas las que le doy tienen el más autorizado origen, hay el propósito de contratar para las próximas fiestas de Septiembre á la cuadrilla de los niños sevillanos para dar dos funciones.

Es muy posible que pronto se instale en esta ciudad el alumbrado eléctrico, pues la dificultad con que la empresa tropezaba era con la falta de motor de agua, y pudiéndose utilizar para este objeto el salto llamado del *morenillo* se halla obviado el obstáculo.

La cosecha de cereales ofrece bastante abundancia y como el tiempo es muy apropiado para las faenas de la recolección se lleva ésta á cabo sin interrupciones que tan enojosas son para los labradores.

El «mildew», que como ya dije á usted, apareció en este término municipal de tal manera, que parecía no iba á dejar cepa ni parra sana, ha disminuido notablemente, merced á la energía con que desde el primer momento fué combatido; sin embargo, este año habrá muchas menos uvas que en los anteriores.

Durante algunos días no se hablaba aquí de otra cosa que de los graves perjuicios que á toda esta comarca se irrogarian si la Audiencia de Alcañiz fuese suprimida. más por ahora parece que no corremos el riesgo de perderla, lo cual ocasionaría grandes daños.

Solamente una noche, que yo sepa, salió por el paseo del Cuartelillo un guasón cubierto con una sábana, sin duda para asustar á los que por allí paseaban, pero viendo que no conseguía su objeto, desapareció el *fantasma* para no volver á dejarse ver.

Las obras del ferrocarril siguen adelantando mucho: las noticias publicadas por EL DIARIO son exactas y parece á todos indudable que si se sigue trabajando de la manera que la empresa quiere, para la primavera llegará aquí la locomotora. No olviden los braceros que se admiten cuantos se presenten en demanda de trabajo.

Según me dicen han acampado á la orilla del río, junto al puente, unos húngaros que traen osos y monas: ya tienen diversión los chiquillos y las criadas.

Nada más se me ocurre por hoy, sino desear que en mi próxima carta pueda anunciar como un hecho lo que hoy no pasa de proyectos más ó menos realizables.

Suyo afectísimo,

A las tres menos cuarto de la tarde salieron de Ayete SS. MM. y AA. en magnífico landó y seguidas de la escolta real al mando del Coronel Manzano; las calles del tránsito estaban ocupadas por inmensa concurrencia, que saludó con entusiasmo á la real familia, y los balcones aparecían vistosamente engalanados.

Al llegar á la plaza mayor la comitiva regia, la banda municipal, y las de los regimientos de Valencia, Africa, y cazadores de Barbastro ejecutaron la marcha real y un piquete del ejército con bandera presentaba las armas.

El Ayuntamiento seguido de sus macecos recibió á SS. MM., al pie de la escalera que estaba lujosamente decorada.

Una vez que hubieron llegado al gran salón de recepciones la Augusta Reina Regente y sus amados hijos tomaron asiento en el trono, ofreciendo un cuadro verdaderamente conmovedor, lleno de encantos y de simpatía.

El Rey vestía un precioso traje de seda blanco, regalo que estrenaba de la Reina Victoria de Inglaterra.

La Reina Cristina sencillito traje negro, corto con adornos, tejido de acero, pequeña *toquette* morada y gris con flores; la princesa de Asturias é Infanta María Teresa preciosos trajes blancos con adornos azules.

Detrás de la familia real se situaron el mayordomo mayor de Palacio señor duque de Medina Sidonia, el jefe del cuarto militar de S. M. general Córdoba y el comandante general de Alabarderos señor conde de las Huemedas.

Inmediatos á las gradas del Trono, á la izquierda, las señoras condesa de Sástago, duquesa de Medina Sidonia, marquesa de San Felices, duquesa de Bailén, condesa de Villapaterna, marquesa de Tavera y duquesa de Mandas; y á la derecha, el presidente del Consejo de ministros señor Sagasta, el ministro de Marina, el marqués de San Felices y otros grandes de España y el gobernador civil señor Barriovero.

También ocupaban sitios de honor el alcalde señor Larrauri, el jefe y oficiales de la escolta real, el marqués de Sierra-Builones y el contraalmirante señor Catalá.

Dió principio la recepción pasando en primer término los señores marqués de la Habana y Alonso Martínez, presidentes de los cuerpos colegisladores, seguidos de todos los senadores y diputados á Cortes aquí residentes, entre los que figuraban el señor Romero Robledo, que ostentaba la Gran Cruz de Carlos III; seguían el Ayuntamiento y Diputación provincial, el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos con los representantes de las potencias extranjeras y cuerpo consular, el Obispo de la diócesis con los párrocos de la capital, la Audiencia con los juzgados, el Instituto, Cámara de Comercio y funcionarios del Estado.

Después pasaron el capitán general del distrito señor Loma con los generales Araoz y Arce y todos los jefes y oficiales de la Guarnición y seguidamente infinidad de personas de la población y de la colonia veraniega entre los que vi al teniente de alcalde de esa capital Sr. Fernandez de la Vega y al diputado provincial señor Cantín; el que escribe estas líneas tuvo la honra de llevar á las gradas del trono, la representación de EL DIARIO DE ZARAGOZA haciéndose intérprete de los sentimientos monárquicos de esa redacción.

El bello sexo tuvo también digna representación, pues fueron muchas y muy distinguidas y elegantes las damas que desfilaron por el salón regio y no las enumero porque fácilmente podría incurrir en alguna omisión.

Terminada la recepción S. M. la Reina y sus augustos hijos se dignaron conversar particularmente con los concurrentes y después de haber aceptado un ligero refresco que le ofreció el municipio, regresó á palacio entre los vítores del pueblo y dejando una gratísima impresión en cuantos habíamos asistido á tan brillante solemnidad.

Hoy ha debido salir para los baños de Alzola el señor Sagasta con D. Severiano Arias, la política está en calma; únicamente se habla de lo acaecido en el Ayuntamiento de Madrid, y de las últimas declaraciones del señor Moret que son muy comentadas y han producido hondos disgustos entre los ministeriales.

Se da como segura la venida á esta capital del emperador de Alemania en la segunda quincena del mes actual, con objeto de saludar á S. M. la Reina Regen-

te pero el Gobierno parece que no tiene noticia oficial de este viaje.

Siempre su afectísimo amigo,

El corresponsal.

## Asuntos de Aragón

La inconstancia de la temperatura hace que vayamos pasando el mes corriente, sintiendo menos calor que el pronosticado por los astrónomos, pues si bien es cierto que durante la plenitud del día, el sol abrasa y en la sombra se respira *fuego*, en cambio al entrar la noche el viento, con honores de vendabal algunos ratos, refresca la atmósfera y hace agradable el tránsito por los paseos y calles.

No hay, pues, más remedio que vivir de noche para no sentir el calor pegajoso que domina todos estos días, desde las once de la mañana á las seis de la tarde.

—El día 27 del corriente mes se verificará en Madrid, en las oficinas del Consejo de administración de la compañía del Norte, la subasta para la ejecución de los trozos 1.º, 2.º y 3.º de la tercera sección del ferrocarril de Huesca á Francia por Canfranc, comprendidos entre los kilómetros 51 y 74, ó sea hasta Caldearenas. Dichos trozos están divididos en la siguiente forma: el 1.º que comprende 6903 metros; el 2.º 8105 id., y el 3.º 7883 id., siendo el tipo señalado para la subasta el de 681.538'20, 738.013'05 y 837.735'52 pesetas respectivamente, y el plazo concedido para la construcción el de 15, 16 y 19 meses.

Los planos de la cuarta sección han sido remitidos por la compañía del Norte á la aprobación oficial, y obtenida esta se procederá inmediatamente á la celebración de la correspondiente subasta.

De modo que probablemente en el próximo mes de Octubre se trabajará en toda la línea desde esta capital á Jaca, imprimiéndose gran impulso á las obras y dándose ocupación en ellas á gran número de braceros.

—Todavía no han cesado las tristes noticias agrícolas.

El «mildew» continúa su desastrosa carrera por los viñedos aragoneses, matando así, las pocas esperanzas que alimentaban los cosecheros.

En el campo de Cariñena se salvará cuando menos la mitad de la cosecha de uvas.

## Carta de Urberuaga de Ubilla

5 de Agosto de 1889

Mi distinguido amigo: Voy en breves líneas á darle cuenta de las distracciones de que en este balneario se disfrutaron.

El día 30, y por iniciativa del señor Gonzalez Solesio, secundado por otros varios caballeros, se llevaron á efecto algunas fiestas, de las que, si los bañistas hemos sacado unas horas pasadas deliciosamente, las cosas menesterosas, que aquí se hallan, han recibido una buena ayuda.

Dieron principio las fiestas con una verdadera salva de cohetes y un paseo por la plaza y orillas del Ubilla de los dulzaineros de Marquina, que con el clásico tamboril y la tradicional dulzaina, anunciaron el comienzo del festival.

Una segunda salva disparada á las cuatro, indicó la salida de la comisión de festejos de la casa conocida por «La puerta del Sol», la que precedida de los dulzaineros dió un paseo por la plaza, y parte de la carretera de Ondárroa, ocupando bonitos carruajes de los llamados *cestas*.

Desde las cuatro y media hasta las seis se bailó el tradicional *Aurresku* por las camareras de la casa, con algunos muchachos del país, y terminado el baile tuvo lugar la rifa de varios objetos (algunos muy caprichosos) regalados todos por las señoras que aquí se hallaban y estaban destinados á la adquisición de fondos para los pobres de solemnidad existentes en el balneario; obteniéndose un producto de 105 pesetas.

De nueve á once de la noche se bailó animadamente en el salón y la comisión obsequió con abundantes y variados dulces á las damas terminando á las doce tan variadas fiestas, que se recuerdan con agrado por todos los concurrentes.

Ayer noche tuvimos concierto y lectura de poesías por el tenor señor Mora (que anualmente hace una visita á estas aguas, mejor dicho, á los fondos de los bañistas); y á continuación nos dió una variada y escogida colección de juegos de equilibrio y prestidigitación el profesor de cien-

cias ocultas y excéntrico japonés don José Guillot, terminando tan variado espectáculo cerca de las doce de la noche.

Ya ve usted, señor director, si es amena la vida en estas deliciosas aguas, donde por otra parte la mayor temperatura que hasta de ahora alcanzamos, es de unos 27°, y esto ya es extraordinario.

La concurrencia va siendo de cada día más numerosa, siendo de notar que casi todos los que en años anteriores han visitado el balneario, vuelven de nuevo á él, notablemente mejorados en su mayoría; así he tenido el gusto de ver á las marquesas de Viana y Castellones, condesas de Foxa y Lorabaños, señora y señorita de Alemans, la familia de Miro, el duque de Valencia, el barón de las Arenas y otras muchas que es imposible enumerar.

En Saturrarran se encuentran el ilustrado abogado D. Esteban A. Sala con su familia, el tipógrafo señor Casañal y algunas otras familias. En Ondárroa el eminente pianista señor Zubiaurre con su familia y el catedrático de esa Universidad señor Canales. En Deva varias familias de la Côte y entre ellas los marqueses de Molins. Entre varias familias que han elegido á Motrico como punto de veraneo, por estar dotado de balneario en donde se administran baños de mar calientes, se encuentra el dignísimo magistrado de Barcelona, tan apreciado en esta capital, señor Pastor de Gorosabel; y por último, en la cercana villa de Marquina, la familia del ilustrado señor de Tejerina, magistrado actualmente de esa Audiencia.

Se despide hasta otra suyo afectísimo amigo,

V. de C.

## Las provincias

—Se calcula que pasan de diez mil los forasteros que actualmente pueblan las playas de San Sebastián.

Pueden estar satisfechos los donostiarros.

—Comunican desde Ciudad Real que la casa que en Argamasilla de Alba sirvió de prisión al inmortal Cervantes, y que permaneció á la testamentaria del infante don Sebastián, ha sido adquirida por los señores Noblejas, de Manzanares.

También se dice que, hallándose en ruinas tan histórico edificio, dichos señores piensan reedificarlo, no omitiendo sacrificio alguno para dejarlo tal y como debió estar en tiempos del ilustre Manco de Lepanto.

Aplauso merecen tan nobles sacrificios, por el interés que demuestran en bien de los recuerdos históricos de la Mancha.

—El alcalde de Santander, teniendo en cuenta lo ocurrido en la última corrida de toros, ha impuesto á la empresa tres multas de 500 pesetas cada una, ordenándola además que desde hoy designe un sitio donde acudan los poseedores de localidades para que se les devuelva el importe de la 6.ª parte del precio de aquella.

Así mismo ha impuesto al veterinario don Manuel Varela la multa de 100 pesetas por haber informado después del reconocimiento que los toros tenían condiciones de lidia.

No nos metemos en haciendas ajenas pero forzoso es confesar que esos correctivos tan tardíos si bien pueden producir pequeño efecto en lo sucesivo, no evitan los males acaecidos ya.

Viva el gobierno fusionista con ojo porque son cosas muy feas las que van sucediéndose de algún tiempo á esta parte.

Recuerde que antiguamente los motines revolucionarios solían comenzar en los circos taurinos, pero terminaban por último en las barricadas.

—Refiere un diario de Valencia que una persona emprendedora, del pueblo de Vergel, entre Gandía y Dénia, tuvo el año pasado el pensamiento de remitir á Paris algunas brevas que se producen tempranas y de gran tamaño en aquella comarca. El éxito más completo coronó su tentativa.

Este año se han extendido mucho en los envíos, y se compran bien todas las brevas de aquellos pueblos, pagándose á precios extraordinarios.

La fruta se envía en conveniente estado de sazón, para que resista el transporte en pequeñas cajas, cada una de las cuales solo contiene seis brevas.

Mediten esto aquellos á quienes interese en nuestra comarca, que algo más fácil es el transporte á Paris desde nuestra huerta que desde la de Valencia.

—Dicen de Bilbao que en la fábrica de Altos Hornos había estallado la tubería del gas.

La explosión fué tan formidable que se oyó en aquella ciudad, distante unos siete kilómetros de dicha fábrica.

No hubo que lamentar desgracias personales.

—A cinco millas ó seis de Málaga, en la costa de Levante, ha sido descubierto un buen criadero de ostras, que sin duda ha debido permanecer ignorando mucho tiempo, toda vez que desde hace años todos los criaderos de esa clase de mariscos han sido agotados en las inmediaciones de aquella capital.

—Estan frescos los vigilantes nocturnos de Tudela á quienes por orden del Ayuntamiento se les ha variado el uniforme.

El nuevo *trousseau*, que lo han estrenado con motivo de las últimas fiestas consiste en una bata á manera de embudo que tiene toda la gracia de un saco de patatas.

—Fuera de lo consignado, apenas si podemos dar cuenta de nuevas de algún interés.

La gran noticia y el gran placer del día es el baño.

La sensación que se recibe al entrar en el agua, la que se disfruta al salir, y ese rato más ó menos largo, ó más ó menos corto, que se pasa dentro de lo que llaman líquido elemento, causan la única delicia posible en esta ardiente temporada, y constituyen la diversión pública más general.

Nadie piensa en otra cosa.

Cónque, al agua patos.

## Crónica del día

\* \* \* ¿Sabe alguno el paradero del señor Sainz de Varanda?

Porque por lo visto es cosa más difícil que hinchar un perro.

Habrà que cantarle aquello de  
El alcalde del pueblo  
se marchó fuera,  
y decía una chula  
manque no güelva.

\* \* \* Un concejal de la clase de reformistas piensa pedir, según se dice, un mes de prórroga en la licencia que disfruta.

Pero contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar, y más en esta ocasión en que no puede concederse ninguna licencia, por estar cubierto el número que la ley marca.

Veremos si la ley se cumple.

\* \* \* El jefe de la guardia municipal ha recibido un oficio suscripto por el gobernador, y en el que esta autoridad manifiesta su desagrado por la conducta que observó el señor Celma, en el escándalo ocurrido en la plaza de Toros.

Primero unos vecinos.

Luego el Ayuntamiento en pleno menos un individuo.

Ahora el gobernador.

¿Qué apostamos á qué aquel *vecindario* todo de que alguien hablaba queda reducido á ese concejal y sus amigos?

\* \* \* A las diez de la mañana del sábado, tendrá lugar la elección de Madre superiora de las Hermanas de la Caridad residentes en el Hospicio.

\* \* \* El que no juega á la lotería es porque no quiere.

La extracción del 30 de Agosto no puede ser más barata.

No costará el décimo ni tres pesetas.

Ni dos.

Sino solo una.

Hé aquí las condiciones:

Ha de constar que cuatro series de 40.000 billetes cada una, al precio de diez pesetas el billete, divididos en décimos á peseta, y distribuyéndose 292.000 pesetas en 1.966 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios de cada serie: 1 de 40.000 pesetas, 1 de 20.000, 1 de 10.000, 3 de 2000, 4 de 1.000, 20 de 500, 1.633 de 100, 99 aproximaciones de 100 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas, 99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 20.000 id., 99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 10.000 id., 2 id. de 2000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor, 2 id. de 1.500 id., para el premio segundo, 2 id. de 1.000 id., para el premio tercero.

\* \* \* El conocido abogado nuestro amigo particular D. Estanislao Hernando y

Serrano, ha regresado de los baños, y encargándose de los asuntos de su despacho.

Sea bienvenido.

\* \* \* En el cuartel de la guardia civil se han recibido telegramas de los gobernadores de Lérida y Tarragona, diciendo que en esas provincias la tranquilidad es perfecta.

Podemos dormir tranquilos.

Una buena falta nos hace después de las vigiliadas pasadas.

\* \* \* Al ministerio de Fomento, se ha remitido el balance de la sociedad de maestros zapateros de esta ciudad.

\* \* \* A su respectivo destino han sido remitidos varios expedientes incoados por pastoreo abusivo, corte de leñas y roturaciones.

\* \* \* Ayer se recaudaron en los fieltos de consumos 2473 pesetas con 24 céntimos.

\* \* \* A las dos de la tarde de ayer tuvo el Juzgado conocimiento de que las aguas del Canal Imperial habían arrojado en el término de Garrapinillos, el cadáver descompuesto de un hombre como de 50 años de edad, que llevaba en la espalda un morral con seis camisas blancas, y en el cuello un rosario.

Se ignora si el sujeto se arrojó al Canal, ó se suicidó.

\* \* \* Un hombre y una muger, promovieron anoche un escándalo en la calle de Meca.

\* \* \* Estamos en plena época de verano.

Con este motivo nuestros corresponsales nos escriben con frecuencia, y al objeto de que las epístolas no pierdan el carácter de oportunidad, las damos hoy cada bida retirando algunos artículos.

\* \* \* Nuestro querido amigo el joven abogado D. Miguel Peinado y Roselló, ha abierto su despacho de procurador, en la calle de D. Alfonso I, número 27, 3.º derecha.

El señor Peinado tiene acreditada su valía, y demostrado sus conocimientos.

\* \* \* El domingo pasará á informe de la comisión provincial el presupuesto del tranvia que ha de ir desde la puerta de Santa Engracia á Casa Blanca.

\* \* \* Pase que haya mucho polvo por las calles: pase y es demasiado pasar, que andemos á tientas por el paseo de Santa Engracia, pero lo que no puede tolerarse es que se exponga á los transeúntes á cruzar por delante de la calle de Bilbao que exhala un olor fétido y nauseabundo.

¿No existe un celador de policía urbana?

Pues vamos á ver si pone remedio á tales cosas.

\* \* \* Se interesa la presentación en el Gobierno Militar de esta plaza para entregarles documentos de su pertenencia á don Francisco Silva Arosco, doña Teresa Gímenez, (viuda de López) don Francisco Ariño, Antonio Rivas Melez, Juan Gonzalez Fernandez, Ramón Pardina Aznarez, don Benito Angulo Quintana y don Antonio Ganibal.

Zaragoza 8 de Agosto de 1889.

.. Joaquina y Manuela Bergüa se han presentado en esta redacción suplicándonos hagamos público su agradecimiento al dentista Sr. Benete, que las ha librado en pocos días de padecimientos de la boca que hace tiempo venían sufriendo, con gran trastorno de su salud.

\* \* \* Necrología del 8.

Jesús Bargas, 18 meses, Cádiz 7; Cayetano Montón, 2 horas, San Pablo 71, Antonino Gímenez, 5 meses, Armas 17; Elvira Benedi, 18 meses, San Pablo 103; Magdalena Barrachina, 4 meses, Laurel 4; Roque Moliner, 1 año, Carretera de Valencia 34.

## Los trabajos de Hércules

Hércules, cuando cazaba los monstruos que infestaban la Grecia, usaba, para matarlos, una pesada maza. Hoy no tenemos que temer esas terribles fieras; nuestros enemigos encarnizados son mucho más pequeños: los microbios y bacilos que devoran nuestra sangre y la envenenan. Contra tales males las mazas son inútiles, pero, por suerte, la ciencia pone á nuestra disposición los medicamentos serios, entre los cuales el Rob Lechaux, de *jugos de hierbas*, ocupa la preferencia puesto que lo recomiendan las ilustraciones médicas del mundo entero.

Es, á la vez, el reconstituyente por excelencia, y el depurativo incomparable, indispensable á todos aquellos cuya sangre está debilitada ó viciada.

El inventor, Mr Lechaux, farmacéutico, rue Ste. Catherine 164, en Bordeaux (Francia) manda á todos los que lo piden, su folleto (50.ª edición) acerca del legítimo Rob Lechaux y sus maravillosos efectos en un sinnúmero de enfermedades más ó menos conocidas y las madas, con razón, enfermedades incurables.

**Las gaseosas refrescantes aromáticas** en polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

**La vejez es una lámpara que se apaga.** Añádidle combustible como el Jarabe de Hipofosfitos de Climent y revivirá adquiriendo el vigor y la energía perdida.

**Las Píldoras Restauradoras Formiguera** contienen hueso, manganoso y pepsina, elementos indispensables para enflaquecer la sangre y corregir los desarreglos del estómago.

**Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero**

*Gran déficit*

BERLIN 8, (10 mañana).—A 27 millones de francos se eleva el déficit, con que se han cerrado los presupuestos de este imperio para 1889 90.

*Empréstitos*

BERLIN 8, (11 mañana).—El gobierno chileno ha contratado un fuerte empréstito en esta capital.

Dícese que el dinero adquirido lo empleará aquel gobierno en la construcción de nuevos buques de guerra.

*La vigilancia del Papa*

ROMA 8, (10 mañana).—El Gobierno italiano ha redoblado la vigilancia del Vaticano, ordenando á sus agentes que prohiban sacar ningún objeto de importancia artística.

*En Italia*

ROMA 8, (10'20 mañana).—La policía ha recibido orden de perseguir criminalmente á todos los miembros del comité secreto irredentista de Roma.

El comité de Triste ha sido disuelto.

*El rey de Portugal*

LISBOA 8, (7 mañana).—La salud del Rey de Portugal inspira nuevas inquietudes.

Los médicos aconsejan á S. M. un nuevo viaje por el extranjero.

*La Entrevista*

BELGRADO 8 (9 mañana).—La reina Natalia ha resuelto no venir ya á Belgrado.

Su entrevista con el rey Alejandro, se verificará en Besarabia, en casa de la princesa de Monrousi.

*Condecoraciones*

LONDRES 8 (7 mañana vía de Bilbao).—El Emperador Guillermo ha conferido al príncipe de Gales la gran cruz del Águila negra.

Guillermo II, es el segundo monarca alemán nombrado Almirante de la flota inglesa.

El primero fué Federico el grande en 1757, después de la batalla de Zorudorf.

*Los nihilistas*

SAN PETERSBURGO 8 (6 mañana).—La policía de Moscow, descubrió anoche la existencia de un vasto complot, contra la vida del Czar.

Registró varias casas de los arrabales, encontrando en ellas, gran cantidad de bombas explosivas y seis cajas de dinamita.

Además redujo á prisión á siete individuos, cuatro estudiantes, un oficial retirado, y dos negociantes.

Hoy practicará nuevos registros confiándose en que descubrirá, á los jefes de la conspiración.

Madrid 8, 11 noche.—(N.º 361)

Ha sido restablecido en Valladolid el orden que había sido turbado por un motin producido por las verduleras.

S. M. la Reina Regente ha firmado varios decretos del ministerio de Fomento.—M.

Madrid 8, 11 noche.—(N.º 360)

El cardenal arzobispo de Valencia señor Monescillo ha publicado una pastoral, atribuyendo el rumbo que ha tomado la cuestión del Papa á la influencia de la masonería.—M.

Madrid 8, 11 noche.—(N.º 359)

El venerable prelado dice: «Antes combatian el Pontificado y vitoreaban al rey de Italia; hoy le combaten vitoreando á la republica.»

De proclamarse esta combatirían el Papado vitoreando á la anarquía.—M.

Madrid 8, 11 noche.—(N.º 358)

El jefe de los reformistas guipuzcoanos, señor Masimón, ha obsequiado hoy con un ban-

quete á los señores Romero Robledo y Cassola.

El almuerzo que tendrá lugar en Fuenterrabía, obedece al deseo de afianzar la alianza entre los señores Romero Robledo, Cassola y Martos.—M.

Madrid 8, 11 noche.—(N.º 357)

Telegramas oficiales confirman la noticia de que el señor Ruiz Zorrilla salió de Paris con dirección á Dieppe y no á la frontera española.—M.

Madrid 8, 11'15 noche.—(N.º 372)

Las noticias que de San Sebastian se reciben niegan que el señor Sagasta abriga los propósitos de formar un gabinete Alonso Martinez.

El domingo ó el lunes comenzará la suspensión de concejales de Madrid.—M.

Madrid 8, 11'15 noche.—(N.º 373)

La junta administrativa ha terminado la vista del célebre asunto de las latas. Mañana se publicará el fallo.—M.

Madrid 8, 11'15 noche.—(N.º 371)

Ha sido procesado el Padre Alzola por supuestas declaraciones tradicionalistas hechas en el santuario de Guadalupe.

Se cree que se desvanecerá el alcance de las declaraciones que se le atribuyen.—M.

Madrid 8, 11'15 noche.—(N.º 370)

En breve se harán las pruebas oficiales de submarino «Peral».

De la cárcel de Játiva se han fugado varios presos, uno de ellos condenado á muerte.

Inglaterra ha entrado á formar parte de la triple alianza entre Italia, Alemania y Austria.—M.

Madrid 8, 11'15 noche.—(N.º 369)

En la mina «San Miguel», situada en el término de Linares, ha ocurrido un desplome causando dos muertos.

En el asunto de latas se ha acordado por votación que se entregue el asunto á los tribunales de justicia.—M.

Madrid 9, 1 madrugada.—(N.º 57)

El fiscal de la causa seguida al general Boulanger, ha declarado que éste se halla convicto del delito de conspiración y son cómplices suyos Rochefort y Dillon.

Nuevas noticias confirman que se han reproducido con mayor gravedad los desórdenes de las verduleras de Valladolid.

Ha fallecido el exministro italiano Signor Cairoli.—M.

**Cotizaciones**

Madrid 8, 5 t. (Núm. 1253)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España... 402,50  
4 por 100 perpetuo interior... 74'40  
Fin de mes... 74'30  
4 por 100 exterior... 78'10  
4 por 100 amortizable... 00'00  
Cubas... 105'95  
Acciones de la Tabacalera... 108'00  
S.

Barcelona 8, á t. (Núm. 2300)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior... 74'32  
4 por 100 amortizable... 83'25  
Cubas... 106'00  
Banco Hispano Colonial... 62'70  
Crédito Mercantil... 00'00  
Acciones del Norte... 86'70  
B.

Paris 8, 7'45 t. (Núm. 2085)

4 p<sup>s</sup> exterior... 73'28 4 p<sup>s</sup> húngaro... 84'37  
3 por 100 francés 83'15 Billetes H. Cuba. 511'00  
5 por 100 italiano 93'05 3 p<sup>s</sup> portugués. 165'25  
Banco otomano. 511'00 Mobiliario es-  
4 por 100 turco... 17'25 pañol... 173'00  
Obligaciones Caminos anda-  
egipcias... 453'00 lucas... 000'00  
Acciones Pana- Tharsis... 95'00  
má... 43'00 Id. Caminos de  
Id. Norte de Es- hierro de Por-  
paña... 391'00 tugal... 00'00  
Id. Rio Tinto... 289'00 Id. id. de Ali-  
cante... 291'00  
S.

**En la Fonda del Universo, recibe**

consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 660

**Depositaria del Término de Rabal**

Por disposición de la Junta de Gobierno, el cobro de la alfarde correspondiente á este año comenzará el día 10 del actual.

La recaudación se verificará en la forma acostumbrada, debiendo advertir á los señores herederos que esta oficina se halla instalada en la plaza de la Verónica núm. 6, principal y que estará abierta los días no festivos de diez á una.

Zaragoza 7 de Agosto de 1889.—El depositario, Alfredo Teruel. 911

8, 9, 10

La merecida reputación del Hierro Bravais ha provocado una competencia desenfrenada. Las imitaciones no tienen ninguna de las propiedades del verdadero producto. Es, pues, de la mayor importancia no aceptar como verdadero sino el frasco cuya etiqueta lleva la firma R. Bravais impresa en rojo.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

## VERDADERO RESTAURADOR DEL CABELLO ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo ya sea negro, castaño ó rubio, perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole a aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace ra-  
nacer en las partes calvas cuando aun queda raíz. Defenderse contra las imitaciones que se venden con el nombre de **ROSSETTER**.  
El **ROSSETTER** auténtico lleva la marca de fábrica, así como el nombre de **B. R. KEITH**, Coleman Street, City, LONDON, y también la etiqueta en español y en inglés.—Véndese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.—Agentes al por mayor: **VICENTE FERRER y C.**, Barcelona  
**Depósito en Zaragoza: La Oriental, perfumería de José Gascón.**

**Cultos religiosos**  
**santo de hoy.**  
Vigilia de san Lorenzo, santos Justo y Pastor hermanos mrs. (españoles), y san Roman mr. Ayuno por devoción. 2.ª clase por santos Justo y Pastor. Visperas y Completas solemnes en san Pedro Nolasco (ahora parroquia de san Lorenzo).  
**santo de mañana.**  
San Lorenzo Diácono mr. (español) 2.ª clase con octava. F. (C. M.) y sermón en san Pedro Nolasco.  
**Fases de la Luna**  
Sale el sol 5 h. 2.—Pónese 7 h. 8.  
**Cultos para hoy.**  
**Cuarenta horas.**  
En San Juan de los Panetes, de seis á siete.  
**Corte de María**  
Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Natividad, en el Pilar.  
**santo Rosario.**  
En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.  
**Misa de infantes.**  
En la santa capilla, á las cuatro.  
Horas en que se cierra el Santo templo. Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve.  
Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

**Exposición de París**  
**¡25 POR 100 DE ECONOMÍA!**  
Estancia económica, á precio fijo, por el tiempo que se quiera,  
**DESDE 9 HASTA 26 PESETAS AL DIA.**  
Los CUPONES DE HOTEL de la sociedad «Voyages Economiques» ponen á los viajeros al abrigo de toda explotación, permitiéndoles **fixar su presupuesto**, en términos de saber exactamente, antes de ponerse en camino, cuántas pesetas al día les ha de costar por persona el alojamiento y comida, incluso en los mejores hoteles y con entera independencia sin obligación á viaje ni estancia en compañía.  
Pídase la circular explicativa: en París á los Sres. Saavedra hermanos, 55 rue Taitbout.  
En Zaragoza, á **D. ZACARIAS RODRIGUEZ, COSO 61.**

  
**NORDDEUTSCHER LLOYD**  
**AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA**  
**ADELANTO DE PASAJES PARA LA REPÚBLICA ARGENTINA.**  
Se facilitan á las familias que lo soliciten, presentando la documentación que previenen las leyes españolas y un certificado acreditando que el cabeza de familia ejerce alguno de los oficios siguientes: Agricultores, Viticultores, Jardineros, Horticultores, Albañiles, Carpinteros, Herreros, Hojalateros, Pintores decorativos, Ladrilleros, Ajustadores, Caldereros, Carniceros, Cocineros, Cerrajeros, Talabarteros, Foguistas, Gasistas, Marmolistas, Molineros, Panaderos, Picapedreros, Tapiceros, Toneleros, Zapateros, Canteros, Terrapleneros, Carreteros y Sirvientes.  
El único compromiso que contraen los que obtengan pasajes subsidiarios es el pago de éste en un plazo de **dos años y medio**.  
Para obtener informes ó presentar la documentación, dirigirse á los SRES. E. y J. DE CARRICARTE, Alameda, 1 y 3, La Coruña, ó á su representante en Aragón, Navarra, Rioja, Vitoria y Bilbao, **D. TEODORO DUCAY**, Zaragoza, San Clemente 2.  
**SUB-AGENCIAS**  
En Huesca, D. Mariano Frago.  
En Teruel, D. Francisco Martin.  
En Calatayud, D. Antonio Aznar Cuartero.  
En Caspe, D. José Alcaine.  
En Daroca, D. Faustino Lozano.  
En Alcañiz, D. Miguel Pallarés.

  
Todas las misas que se celebren mañana sábado 10 de los corrientes, en la Santa y Angélica Capilla de Ntra. Sra. del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de  
**Don Máximo San Clemente Y LARRAT**  
QUE FALLECIÓ EL DIA 9 DE AGOSTO DE 1879.  
Su viuda, padres, padre y hermano políticos y demás parientes, piden á sus amigos y relacionados sus oraciones y asistencia, de lo que quedarán agradecidos.  
910 1d

**COMPANIA COLONIAL**  
Provedora efectiva de la Real Casa  
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.  
**CHOCOLATES CAFÉS y TÉS**  
**TAPIOGA, SAGÚ**  
Venta en todas las poblaciones del Reino.  
**DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20 MADRID.**

**PASAJES GRATIS AL BRASIL (AMÉRICA DEL SUR)**  
Se facilitan á familias de los oficios expresados sin ningún reintegro.  
Pidanse informes  
Remitiendo sello para la contestación 705d  
**ESPECIALIDAD EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN**  
Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de este periódico,  
**Coso, 61 (junto al Teatro Principal.)**  
Se arriendan desde el día, por uno ó más años, los pastos de la torre de Alfranca, propios para ganado lanar, vacuno ó mular. El precio y condiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de dicho señor, calle del Pilar número 15. 629d-a  
**Sirvientes**  
Desea encontrar colocación una viuda de 42 años de edad, si posible fuese, con una señora ó señor solos. San Pablo, 153, interior, informarán. 906 3p  
Una señora viuda, de muy buenos informes, desea servir en casa de poca familia, ó bien con unas señoras ó sacerdote solo. Sabe perfectamente las obligaciones de la casa. Calle de la Muela, 10, 2.ª, informarán. 909 3p

  
Todas las misas que se celebren hoy viernes 9 del actual, en la capilla de San Joaquín del Templo de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por el alma de  
**Don Antonio Marco y Dominguez**  
que falleció el 9 de Agosto de 1887.  
La familia suplica á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, de cuyo favor quedarán agradecidos.  
908 1p

**A. A. Olivan é hijo**  
COSO, 32  
**PAPELERIA**  
TIPO-LITOGRAFIA  
Altas novedades en papelería  
**TARJETAS DE VISITA**  
las mejores del mundo  
**Caja de préstamos**  
En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared de varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.  
En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.  
**Libertad, 5**  
Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se hará razón.

**CAL HIDRAULIRCA NI EN PARIS**  
LEGÍTIMA  
**DE ZUMAYA.**  
Premiada en varias exposiciones.  
**DEPÓSITO CONTAMINA, 20.**  
**Aviso á los labradores**  
En la calle de los Argensola, núm. 15, (antes Señales) se hace almoneda de paños y talegas á precios baratísimos. 895 2p  
**ALMACEN DE SAL**  
El que estaba en la calle de San Miguel, se ha trasladado á la plaza del mismo nombre núm. 1, donde sigue la venta de la misma clase de paquetes con la marca «La Fama.»  
Para mayor comodidad se reciben encargos en el Coso 27, frente al café de París. 897-4p

**Aviso**  
Se arrienda el salón de Billares del Café Matossi, con dos mesas en puen estado y todos los efectos propios del juego. Para más informes, dirijanse á Eduardo Santias, director de dicho establecimiento. 676-s  
**ATENCIÓN**  
Carnero superior á una peseta 85 céntimos kilo, de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8. 592 5td  
**Subasta extrajudicial**  
El 19 de este mes, á las once de la mañana, en el despacho del Notario Pozas y Escanero, don Jaime I, 61, 2.ª izquierda, y por los señores ejecutores de D.ª Juana Arceo, se adjudicará á favor del mejor postor en alza de la cantidad de 20.000 pesetas, la casa núm. 154 de la calle del Coso.  
Los títulos de propiedad y las condiciones que regirán el acto, estarán de manifiesto en dicha Notaría todos los días, excepto los festivos, de diez á una del día. 898 4p  
Se venden palomas de cria y pichones. Goya número 13. 943 3s

**Buena ocasión**  
Por defunción desu dueño, se vende una casa con tienda de comestibles, muy antigua y bien aparada; y en el horno de San Valero, Manifestación 76, darán razón. 899 1s  
**JARDIN DE RICLA**  
Esta antigua torre, cercada de tapias, de catorce cahices de tierra, riego á voluntad, casa espaciosa, cuadras y gran corral, situada en la carretera de Barcelona, próxima al puente de Gállego, se arrienda desde este día. Tratarán calle del Hospital, núm. 40. 903 7p  
**Pérdida**  
El que hubiera recogido tres machos que se escaparon el día 4, del pueblo de Valmadrid, puede presentarlos al dueño de los mismos en el citado pueblo, donde se le gratificará y pagará los gastos que le hayan originado. 893 1p

**Taller de Relojería DE P. GAVILANES DEL RIEGO**  
Danzas 10, principal  
En este acreditado establecimiento encontrará el público prontitud y economía en las composuras en relojes de bolsillo, pared y sobremesa, garantizando la buena marcha de los mismos. Hay de venta relojes de bolsillo y de pared, á precios de fábrica.  
**Danzas 10, principal, Zaragoza.**

**Libertad, 5**  
Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se hará razón.

**ALMACEN DE SAL**  
El que estaba en la calle de San Miguel, se ha trasladado á la plaza del mismo nombre núm. 1, donde sigue la venta de la misma clase de paquetes con la marca «La Fama.»  
Para mayor comodidad se reciben encargos en el Coso 27, frente al café de París. 897-4p

**Subasta extrajudicial**  
El 19 de este mes, á las once de la mañana, en el despacho del Notario Pozas y Escanero, don Jaime I, 61, 2.ª izquierda, y por los señores ejecutores de D.ª Juana Arceo, se adjudicará á favor del mejor postor en alza de la cantidad de 20.000 pesetas, la casa núm. 154 de la calle del Coso.  
Los títulos de propiedad y las condiciones que regirán el acto, estarán de manifiesto en dicha Notaría todos los días, excepto los festivos, de diez á una del día. 898 4p  
Se venden palomas de cria y pichones. Goya número 13. 943 3s

**Buena ocasión**  
Por defunción desu dueño, se vende una casa con tienda de comestibles, muy antigua y bien aparada; y en el horno de San Valero, Manifestación 76, darán razón. 899 1s  
**JARDIN DE RICLA**  
Esta antigua torre, cercada de tapias, de catorce cahices de tierra, riego á voluntad, casa espaciosa, cuadras y gran corral, situada en la carretera de Barcelona, próxima al puente de Gállego, se arrienda desde este día. Tratarán calle del Hospital, núm. 40. 903 7p  
**Pérdida**  
El que hubiera recogido tres machos que se escaparon el día 4, del pueblo de Valmadrid, puede presentarlos al dueño de los mismos en el citado pueblo, donde se le gratificará y pagará los gastos que le hayan originado. 893 1p